

Pressemitteilung

Bundesqualitätsbericht 2024: IQTIG veröffentlicht die Ergebnisse der externen Qualitätssicherung nach der DeQS-Richtlinie

Berlin, 7. November 2024 - **Das IQTIG hat seinen Bundesqualitätsbericht 2024 veröffentlicht. Im Bundesqualitätsbericht informiert das Institut über die Ergebnisse der Qualitätssicherungsverfahren (QS-Verfahren) aus der „Richtlinie zur datengestützten einrichtungsübergreifenden Qualitätssicherung“ (DeQS-RL), die das IQTIG im Auftrag des Gemeinsamen Bundesausschusses (G-BA) durchführt und kontinuierlich weiterentwickelt. Der Bundesqualitätsbericht steht als Gesamtbericht unter [iqtig.org](https://www.iqtig.org) ab sofort zum Download bereit. Zusätzlich dazu sind die einzelnen Kapitel auch beim jeweils dazugehörigen QS-Verfahren zu finden.**

„Der Bundesqualitätsbericht ist unverzichtbar für die Qualitätssicherung in Deutschland“, sagt Institutsleiter **Prof. Claus-Dieter Heidecke**. „Mit ihm stellen wir die Ergebnisse der gesetzlich verpflichtenden QS-Verfahren der DeQS-RL zur Verfügung – die einzige Überblicksdarstellung dieser Art, mit der auch Veränderungen in der Qualitätsentwicklung nachvollziehbar werden. Die Ergebnisse im Bundesqualitätsbericht helfen Leistungserbringern und Selbstverwaltung gleichermaßen, die Weiterentwicklung der QS in Deutschland voranzubringen. Damit erfüllen wir eine unserer Kernaufgaben, die Ergebnisse der externen QS im Sinne der Transparenz der Öffentlichkeit zur Verfügung zu stellen. Das hilft Patientinnen und Patienten und denen, die sie behandeln“, ergänzt **Prof. Claus-Dieter Heidecke**.

QS-Verfahren im Regelbetrieb

Das IQTIG führt im Auftrag des G-BA aktuell 16 einrichtungsübergreifende und teilweise sektorenübergreifende QS-Verfahren im Rahmen der DeQS-RL im Regelbetrieb durch. Zu 15 dieser QS-Verfahren enthält der Bundesqualitätsbericht 2024 neben der jeweils zugehörigen Bundesauswertung Einordnungen und Bewertungen der Ergebnisse durch das IQTIG in Zusammenarbeit mit den jeweiligen Expertengremien, Angaben zur Datenvalidität, Ergebnisse des Stellungnahmeverfahrens und der Durchführung der Qualitätssicherungsmaßnahmen sowie zusammenfassende Ergebnisse einer jährlichen Stakeholder-Evaluation zum QS-Verfahren bzw. der wissenschaftlichen Begleitung der Erprobung des QS-Verfahrens (Patientenbefragung QS PCI).

Die Durchführung von Stellungnahmeverfahren und Qualitätssicherungsmaßnahmen erfolgt bei den bundesbezogenen QS-Verfahren durch das IQTIG. Bei den länderbezogenen Verfahren sind dafür die Landesarbeitsgemeinschaften zuständig, die die entsprechenden Ergebnisse in Qualitätssicherungsergebnisberichten an das IQTIG übermitteln.

Der G-BA hat den Bundesqualitätsbericht in der Sitzung des Unterausschusses Qualitätssicherung am 6. November 2023 zur Veröffentlichung freigegeben.

Aufgabengebiet des IQTIG in der externen Qualitätssicherung

Das Aufgabengebiet des IQTIG ist die einrichtungsübergreifende Qualitätssicherung der Gesundheitsversorgung nach §136 ff SGB V. Als Stiftungseinrichtung des G-BA ist das Institut fachlich unabhängig (§ 137a Abs. 1 SGB V). Das IQTIG arbeitet vor allem im Auftrag des G-BA, kann aber auch vom Bundesministerium für Gesundheit (BMG) beauftragt werden.

Weitere Informationen zur Arbeit des Instituts finden Sie unter [iqtig.org](https://www.iqtig.org).

Kontakt

Marc Kinert

Leiter Stabsbereich Presse und Kommunikation

Telefon: (030) 58 58 26 - 170

Mail: presse@iqtig.org

Website: [iqtig.org](https://www.iqtig.org)